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房开商：市场监管部门调查结果未出，坚持收取
南俪首座业主质疑：已有可以借鉴的案例，为何要调查那么久
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这笔燃气初装费到底该不该交

13户新业主的燃气表
被人入户强拆

“燃气初装费的问题还没
解决，房开商就派人进我的家
里把燃气表拆了，实在太恶劣
了！”在协商会上，15栋的业主
李女士称，在交房时，她就得
知，15 栋的 《商品房预售方
案》备案日期为2018年9月27
日；而2018年 7月 1日施行的
《广西壮族自治区城镇管道燃气
配气价格管理办法》（试行）
（桂价格（2018） 57号），第二
章第十四条规定：“燃气工程安
装费等纳入房价，不再另外向
燃气用户收取”。

“所以即便房开商让我们
缴纳燃气初装费，我们依旧有
理有据，不应该支付这笔费
用。”但让她没想到的是，9月
28日，房开商请施工人员到她
家里把燃气表拆了。

李女士说，小区里一共有
13户遭遇了同样的情况，都是
自称是燃气公司的人入户将燃
气表拆除的，“事后，我们还向
警方报案，事后调查得知是房
开商在没有跟我们业主打招呼
的情况下，就入户强拆燃气
表。这对于已经收房的业主来
说，房开商的这个行为跟入室
盗窃有什么区别？”

对此，沃海置业行政办公
室主任吕胜解释，因为燃气初
装费的解决问题一直存疑，所
以柳南区市场监督管理局立案调
查之后，迟迟没有给他们一个结
论，公司决定先把之前垫资的燃
气表拆除，一共有13户。

“之前我们通知施工方上
门拆，我们以为施工方会跟业
主说明，而施工方又以为我们
会跟业主说明，因此在没有沟
通到位的情况下，施工人员就
入户将业主的燃气表拆除了，
这点我们确实做得不到位。”吕
胜承认并向与会协商的业主们
致歉，承认他们在工作上确实
有疏忽。

业主和房开商都在等待
立案调查结果

在此次协商过程中，还有
一个焦点问题，让南俪首座的
业主和房开商都犯了难。

7月 26日，本报记者在采
访柳南区市场监督管理局时，
该局回复已对此进行立案调
查。如今2个多月过去了，该局
立案调查结果还没有公布。

“市场监管部门立案后没
有公布结果，我们心里也拿不
准。因此，对于不交燃气初装
费的业主，我们给出的建议就
是可以起诉我们，我们根据法
院的判决结果来执行。”房开商
代表吕胜称，“如果市场监督管
理局调查结果判定我们房开商
违规，那么473户业主的120多
万元的燃气初装费该我们垫资
的我们就垫资；如果市场监督
管理局没有下文，那么我们还
是要坚持收取燃气初装费的。
所以我们也希望这个立案调查
的结果尽快出来。”

业主黄先生也表示，2023
年8月5日，《柳州晚报》05版
刊登了融水苗族自治县名辰·
浅水湾小区业主被收取燃气初

装费，融水县市场监督管理局
责令房开商给业主退款27.72万
元的案例。融水县市场监督管
理局认为，融水县名辰地产违
反了 《中华人民共和国价格
法》 第十三条“经营者不得在
标价之外加价出售商品，不得
收取任何未予标明的费用”的
规定，构成了在标价之外加价
销售商品房的价格违法行为。

“这都有可以借鉴的案例
了，为什么柳南区市场监督管
理局的调查要那么久呢？每次
电话催办，都是说正在办理当
中。可我们等搬新房入住的业
主哪里等得起啊。”

那么，柳南区市场监督管理
局立案调查的进度如何？10日
上午，记者致电该局，就该案件
情况进行进一步了解和约访。该
局办公室一负责人答复，经向领
导请示，该案件正在办理之中，
不方便接受记者采访。

那么该案件的立案调查结
果何时公布？本报记者将继续
关注。

○○全媒体记者 李书厚

加装电梯是为了方便居
民上下楼，如今居民却因此
烦恼不断。9日，家住柳南区
革新路金龙小区18栋二单元
的黄女士向“柳报维权哥”
（微信号：lzwbwq） 反映，
施工方在加装电梯时，将她
家的窗户拆开，可如今半年
多过去了，却迟迟不把窗子
装回去，电梯也迟迟不得使
用。这让他们心里很是窝火。

9日上午，记者来到金龙
小区18栋二单元，看到整部
加装电梯的井道已安装好，
连接房屋的连廊外侧，还有
右边二、三楼和左边三、四
楼没有实施封闭。站在楼
下，透过这两处缺口，可看
到居民房的窗户被用彩条布
遮挡。

在位于3楼的黄女士家，
记者看到，她家客厅的窗户
已经被拆除，并用彩条布遮
住。因使用时间较久，彩条
布已老化、开裂。

“窗子被拆掉已经半年
多了。”黄女士说，按照设
计，加装电梯通过连廊连
接，并从客厅的窗户进家。
今年3月，施工方将她家客厅
的窗户拆除。可如今半年过
去了，电梯仍未得使用，被
拆掉的窗户也是敞开着，“夏
天空调都不好开，下雨还飘
雨进屋，太折腾了。”

黄女士说，其他住户
家，加装电梯的连廊都是可
以封闭起来的，只有她和另
外一户，因为连廊上没有
顶，他们才不让施工方封闭
起来。

9日下午，记者联系到加
装电梯施工方市明达电梯工
程有限公司相关负责人王先
生。他表示，金龙小区18栋
二单元的电梯原本是由快奥

电梯有限公司柳州分公司施
工建设的，今年1月，因快奥
电梯有限公司柳州分公司无
法如期完成与业主签订的加
装电梯合同，为了不影响业
主加装电梯工程项目正常进
行，市明达电梯工程有限公
司作为第三方加入继续完成
电梯加装项目，业主、快奥
电梯有限公司柳州分公司和
市明达电梯工程有限公司三
方共同签署了代垫资补充协
议。

此后，由市明达电梯工
程有限公司按照设计图纸进
行电梯加装施工。因原设计
图纸上，黄女士及另外一户
业主所在的楼层连廊上方并
未设计有顶棚，他们在按图
施工后，才接到黄女士的反
映表示愿意另外出钱加装顶
棚，并且该公司也已收了这
笔钱。

可由于原设计图并没有
顶棚，如果他们不按照图纸
施工，势必影响电梯的验
收，因此才迟迟不加装顶
棚。不过，目前设计方已经
重新提交规划设计，待新方
案通过后，他们即安排施
工，安装顶棚。

请扫一
扫二维码关
注“柳报维
权哥”，加
入维权大家
庭。

加装电梯缘何成了
半拉子工程

金龙小区该项目施工方：待新规划
设计通过即可施工

窗户被拆掉窗户被拆掉，，只能用彩只能用彩
条布遮挡条布遮挡。。

○○全媒体记者 帅君

“5月份就通知交房，可现
在都 10 月份了，因为燃气初装
费的问题，473户新业主不能住
进新房子。这个问题什么时候
才能解决好？”10日上午，在柳
南区航鹰大道 18 号南俪首座 1
期22栋1单元2楼物业公司会议
室里，该小区 50 多名业主代表
聚在一起，就小区燃气初装费

是否该收、小区什么时候通燃
气等问题，与房开商柳州市沃
海 置 业 有 限 公 司 （以 下 简 称

“沃海置业”） 相关负责人进行
了第一次面对面的协商。

今年 7 月 27 日，本报 03 版
以 《不交燃气初装费就不给领
房？》为题，报道了南俪首座小
区业主在领取新房时，房开商

沃 海 置 业 要 求 每 户 业 主 缴 纳
2600 元燃气初装费才能领取新
房的遭遇。如今两个多月过去
了，业主关心的燃气初装费问
题依然得不到解决，房开商和
业主此次协商的核心关键，是
在等待柳南区市场监督管理局
一个公平公正的立案调查结果。

南俪首座业主代表与房开商相关负责人面对面协商。


